

RAPPORT DES DÉLÉGUÉS CANADIENS

À LA

DIXIÈME ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS

A SON EXCELLENCE LE GOUVERNEUR GÉNÉRAL EN SON CONSEIL:

La Dixième session ordinaire de l'Assemblée de la Société des Nations s'est réunie à Genève du 2 au 25 septembre 1929.

ORGANISATION

Des délégués de cinquante-trois Etats étaient présents. Trois Etats de plus que l'an dernier, le Pérou, la Bolivie et le Honduras, y étaient représentés; mais ni le Brésil ni la République argentine n'ont envoyé de délégués.

Comme la Dixième Assemblée devait marquer une étape dans l'histoire de la Société des Nations, la plupart des pays y ont envoyé de très fortes délégations. Sept premiers ministres ou chefs d'Etat actuellement en fonction étaient présents, ainsi que neuf anciens premiers ministres ou chefs d'Etat, vingt-trois ministres des Affaires étrangères, treize anciens ministres des Affaires étrangères et vingt-trois délégués d'un rang correspondant à celui de ministre d'Etat.

La délégation canadienne se composait de l'honorable Raoul Dandurand, représentant du Gouvernement au Sénat, premier délégué, de l'honorable J. C. Elliott, ministre des Travaux publics et de l'honorable W. D. Euler, ministre du Revenu national. Agissaient comme délégués suppléants le très honorable Sir George Eulas Foster, l'honorable Philippe Roy, ministre du Canada en France, Miss Agnes C. Macphail, M.P., Malcolm McLean, M.P., et W. A. Riddell, conseiller permanent canadien auprès de la Société des Nations.

L'élection du président de l'Assemblée, des six vice-présidents, des présidents des six commissions qui, ensemble, forment le Bureau de l'Assemblée a donné le résultat suivant:

Président:

M. Guerrero (Salvador)

Vice-Présidents:

M. Briand (France).

M. Balodis (Lettonie).

M. Stresemann (Allemagne).

M. Ramsay Macdonald (Grande-Bretagne).

M. Adatei (Japon).

Le Dr Chao-Chu-Wu (Chine).

Présidents des Commissions:

Première Commission, (questions juridiques et constitutionnelles):

M. Scialoja (Italie).

Deuxième Commission, (organisations techniques):

M. Motta (Suisse).

Troisième Commission, (réduction des armements):

M. Benes (Tchécoslovaquie).

Quatrième Commission, (budget et questions financières):

Le Comte Moltke (Danemark).

Cinquième Commission, (questions sociales et humanitaires):

M. O'Sullivan (Etat Libre d'Irlande).

Sixième Commission, (questions politiques):

M. Janson (Belgique).